

# A travers le monde

(ECHOS DE LA SEMAINE)

**26 Avril — INTERIEUR** — En ce moment, notre administration fluviale fait des efforts, pour que les lacs et rivières soient très prochainement navigables. Dragues, bouées et tout l'attirail spécial sont mobilisés à cet effet.

—La Commission des parcs et traverses de Montréal vient de recevoir la demande d'établir un théâtre en plein air dans l'île Sainte-Hélène. Si la morale ne s'y oppose pas, cette offre de distraire le peuple, lorsqu'il va prendre l'air dans ce site charmant, sera soigneusement considérée. En somme, il est actuellement question de faire tout le possible pour tenir nos parcs publics dans le meilleur état possible.

**27 Avril — ETRANGER** — De nouveau, un journal de Bombay jette un cri d'alarme, et signale à l'Angleterre les visées de la Russie sur l'Afghanistan.

—D'après la récente révision du tarif américain, il appert que le trésor de l'oncle Sam accuse pour cette année un déficit de \$35,000,000. Révisionnistes et anti-révisionnistes suggèrent tour à tour la source où l'on pourrait se procurer ces fonds.

—Si, au Texas, E.-U., il se fait des progrès dans l'ordre matériel; l'ordre moral laisse encore beaucoup à désirer. Une assemblée politique, que l'on tenait ces jours derniers dans ce doux pays, s'est terminée par de multiples coups de revolver. Résultat: quatre citoyens tués et trois autres blessés.

—La lutte entre la Russie et le Japon se poursuit toujours au désavantage de l'empire moscovite.

**INTERIEUR** — L'immigration augmente sans cesse au Canada. Durant les neuf derniers mois, il est arrivé en ce pays 76,120 émigrants. 50,000 environ venaient d'Europe et le reste des Etats-Unis.

—Les accidents de personnes sur nos voies ferrées se multiplient d'effrayante façon. Evidemment, il y a négligence quelque part.

—Au Parlement de Québec, il y eut hier une séance du comité des "bills" privés. Les "bills" ont été classifiés et nos législateurs ont décidé de considérer les projets de loi devant régir les assurances. Le gouvernement Gouin est sérieusement à la besogne.

—Un groupe de journalistes américains se propose de visiter l'Ouest canadien, vers la fin-juin prochain.

—Les Célestes de Montréal, et leur société secrète, donnent en ce moment du fil à retordre à nos tribunaux.

—Les ouvriers demandent au conseil-de-ville de Montréal, de soumettre au peuple la municipalisation des services publics.

**28 Avril — ETRANGER** — La Russie vient de donner la commande d'une flotte formidable aux Etats-Unis. La France paiera-t-elle encore cette note ?

—Près le gouvernement de Berlin, l'ambassadeur américain a échoué dans sa tentative d'établir des traités de réciprocité commerciale, entre les Etats-Unis et l'Allemagne. On prévoit une guerre de tarifs entre ces deux pays.

—Quatre malheureux missionnaires français ont, ces jours derniers, été mis à mort par les Chinois, lors, avec zèle, ils défendaient la cause du catholicisme et de la civilisation.

—Aux Etats-Unis, le juge Terrell, un ami du président Roosevelt, vient de prononcer un grand discours en faveur des franchises à accorder aux nègres. Inspiré sans doute par le chef d'Etat que nous venons de nommer, le magistrat en question voudrait que l'on donnât le droit de vote aux sujets noirs de l'Union.

**INTERIEUR** — A Toronto, les commissaires des licences concernant la vente des boissons spiritueuses, ont entrepris une campagne contre les violeurs de la loi. Désormais, dans cette ville, il ne sera plus servi de rafraîchissements aux membres du beau sexe qui se rendent dans les salles publiques, restaurants, etc.

—Toujours dans la même province, l'Association des instituteurs réclame une augmentation de salaire en faveur de ces derniers.

—La Compagnie suburbaine du "Park and Island", n'a pas eu plus de succès cette année devant le comité fédéral des chemins de fer, que l'an dernier. Hier, le "bill" qu'elle présentait à la Législature a été défait par un vote de 60 contre 44.

—Prochainement, on inaugurera un service bimensuel de navigation entre le Canada et l'Afrique Australe.

**29 Avril — ETRANGER** — Le fameux nationaliste irlandais, John Rermond, vient de rendre visite à Sa Sainteté Pie X. Le Saint-Père a exprimé toute la sympathie qu'il ressent pour le parti nationaliste irlandais. A cette occasion, le distingué fils de la verte Erin a reçu le portrait du Pape, avec une dédicace des plus flatteuses.

—Au Parlement français, les déclarations du premier ministre Rouvier ont mis au point la situation marocaine.

—La tension qui existait entre les Etats-Unis et le Venezuela, au sujet de la fameuse compagnie américaine de l'asphalte, s'accroît de jour en jour. Le ministre américain Bowen serait compromis.

—Il est maintenant avéré que la bataille de Moukden a coûté 90,000 hommes aux Russes et un nombre égal aux Japonais.

L'amiral Rodjestvensky et le général Linievitch font tout leur possible pour relever le sort des armes russes. Y parviendront-ils? L'avenir garde le secret de cette réponse, si attendue.

**INTERIEUR** — Une compagnie américaine s'est formée, qui compte exploiter les dépôts considérables de gaz naturels, et d'eaux minérales, qui existent dans le sol des paroisses d'Yamachiche, Saint-Barnabé et Saint-Etienne.

—Un autre déraillement vient de se produire sur le chemin de fer du Lac Saint-Jean, près de la gare de Kikissing. Serait-ce réellement que nos voies ferrées sont mal entretenues? Sont-elles convenablement inspectées? On se le demande, en présence des nombreux accidents qui se produisent.

—Avec les beaux jours et la plus grande animation des rues de notre métropole, les accidents de tramways se multiplient aussi de fâcheuse façon. Le service de ces véhicules urbains est-il aussi bien fait que possible? Peut-être oui, peut-être non. En tout cas, le public est obligé d'être sans cesse sur le qui-vive.

**1er Mai — ETRANGER** — Un grand nombre de religieux ayant été expulsés récemment de Suisse par ordre du Conseil fédéral, le Saint-Siège a pris des dispositions pour assurer leur existence en Italie. Aucun ordre religieux ne sera plus reconnu en Suisse.

—En Italie, depuis quelques mois, on pille continuellement les églises des chefs-d'oeuvre de l'art qu'elles possèdent en grande quantité. On insinue que de riches collectionneurs sont la cause directe ou indirecte de ces vols sacrilèges.

—A Washington, il est maintenant décidé que M. Bowen, ministre américain à Carracas, devra expliquer sa conduite. On va procéder à une enquête, que le président Roosevelt suivra de près. M. Bowen a, paraît-il, porté des accusations très graves contre l'assistant-secrétaire Loomis.

—Le septième congrès des chemins de fer doit s'ouvrir le 3 du courant, à Washington. Cet événement est capital, car, c'est la première séance que ce congrès tiendra en Amérique. Le président du congrès est M. Dubois, un Belge, qui est célèbre comme expert en cette matière. Le vice-président, M. A. Picard, est Français, membre de l'Institut de France, et ancien commissaire général de l'Exposition de Paris, 1900.

—M. McCormick vient d'être nommé ambassadeur des Etats-Unis en France, en remplacement du général Porter, qui, en se retirant de ce poste diplomatique de premier ordre, recevra le grand cordon de la Légion d'Honneur, des mains du président de la République française. Cette dignité lui est conférée pour reconnaître les longs et bons services qu'il a rendu depuis nombre d'années en faveur de l'entente franco-américaine.

**INTERIEUR** — Ces jours derniers, mourait à Lévis, M. J. L. Demers, député de cette circonscription électorale. Depuis plusieurs mois, le défunt souffrait d'une douloureuse maladie, et sa fin, bien qu'attendue, cause d'unanimes regrets.

**2 Mai — ETRANGER** — C'est vraiment à sa demander si l'empereur d'Allemagne n'a pas dans la tête un hanneton quelconque? Après sa belle équipée du Maroc, ne voilà-t-il pas qu'il serait tout disposé à faire cadeau à la Russie de l'Archipel des Carolines. Cette dernière puissance s'en servirait comme base navale pour sa flotte d'Extrême-Orient. On voit tout de suite les complications qui pourraient résulter d'une telle action du Kaiser.

—A Paris, Sa Majesté Edouard VII prolonge sa visite. Après avoir été reçu très chaleureusement d'une façon officielle, notre roi doit séjourner incognito dans la capitale française. Il vient de décorer l'amiral Fournier pour les bons services qu'il a rendu comme président de la cour d'arbitrage dans la question de la mer du Nord.

—A Varsovie, l'émeute est à son comble. Très féroce, la troupe russe a chargé le peuple de l'infortunée capitale polonaise. Les victimes de la brutalité moscovite se comptent par centaines.

Hier, trente mille ouvriers carriers se sont mis en grève, à New-York. De son côté, l'Union internationale des couturières de la même ville prépare une grève à laquelle trente mille femmes prendront part.

**INTERIEUR** — Une tempête de neige pendant trente heures, à la fin d'avril, est certes une chose peu commune; elle vient pourtant d'être signalée de Winnipeg comme s'étant abattue sur le district de Lloyd-minster.

—La question des pêcheries de saumon de la Colombie Britannique, va être élucidée par une commission spéciale, que le ministre de la marine et des pêcheries du Canada vient d'instituer à cet effet.

—Le 1er mai, M. Eugène Lafleur, C.R., a été élu à l'unanimité bâtonnier du barreau de Montréal. Sincères félicitations au nouveau titulaire.

—La Commission des parcs et traverses est en ce moment en rapport avec la Commission du port, laquelle a décidé de construire à ses frais la passerelle qui, passant au-dessus des quais, faciliterait la marche des piétons dans ce quartier de la ville. Cette dernière devrait payer 5 pour cent du capital affecté aux travaux de construction de la passerelle.

**3 Mai — ETRANGER** — Tandis qu'on se bat en Extrême-Orient, les Bulgares envahissent la Macédoine. La chose ne va pas sans effusion de sang. Ce coin des Balkans est une menace continuelle pour l'Europe.

—Toute médaille a son revers. Après avoir été félicité au sujet de son expédition de chasse, voici que le président Roosevelt en est blâmé par le "Press" de Washington. En vérité, le rédacteur de ce journal n'est guère tendre pour l'officiel sportman.

—Un ex-sénateur de l'Etat de Californie a été, ces jours derniers, condamné à cinq ans de pénitencier pour avoir vendu son influence politique et son vote. Voilà certainement un exemple qui fera de l'effet en certain milieu!

—De ce temps-ci, les Etats-Unis envoient force locomotives au Japon. Pour les gens pratiques, la guerre a quelquefois du bon. Après avoir cassé bien des choses, il faut les remplacer, n'est-ce pas ?

**INTERIEUR** — C'est aujourd'hui qu'à Montréal le Vicaire-Général Z. Racicot est consacré évêque auxiliaire de notre diocèse. L'intronisation a revêtu un caractère grandiose. Toutes les sommités de notre clergé s'étant fait un devoir d'assister à cette imposante cérémonie.

—A Londres, on fait courir le bruit que Lord Strathcona va abandonner son poste de haut commissaire canadien près la métropole britannique.

—Au Parlement fédéral, l'honorable M. Brodeur a remporté hier un triomphe oratoire. Il s'agissait de défendre la politique du gouvernement au sujet de l'adoption du bill d'autonomie. L'honorable M. Brodeur a mené cette tâche à bonne fin avec une maîtrise et un succès incontestables. A la même séance parlementaire, M. Oliver, successeur de M. Sifton, a pris la place de ce ministre.

TOUCHE-A-TOUT,



L. Hon. Lomer Gouin



Lord Mount Stephen



Rodjestvensky



Liniévitch